# 本曽中学校だより



2024年度-9月号-

### 令和6年9月2日発行 町田市支本曽中学校 校長 大山 茂登

Tel. (042) 792-3081 Fax. (042) 791-5984



## 実りある2学期にしよう

校長 大山 茂登

今年の夏も大変暑い夏でした。東京では44日間の夏休みの期間中、気温が30度超える真夏日が40日以上、そして最高気温が35度を超える猛暑日は17日もありました。本当に暑い日が続きました。暑い中で体調を維持していくだけでも大変だったのではないでしょうか。9月に入ると、体温を超えるような暑い日はさすがに少なくなるとはいえ、まだまだ熱中症には十分注意しなければならないほどの暑さは続くとのことです。これまでの暑さで体力が落ちている方も多いかと思いますが、無理をせず、栄養と睡眠をしっかりとり、リズムある暮らしを送ることで、9月からの2学期の生活のペースを確立していってほしいと思います。

2学期は学校行事も盛りだくさんに計画されています。来週からはさっそく3年生が2泊3日の修学旅行に出かけます。2年生では、9月18日から3日間、職場体験活動が実施されます。どちらも1学期から準備を進めてまいりましたが、夏休みを挟んでの実施ということで、少し時間が空いていることから、実施前には、十分に準備確認を行い、実りのある活動にしてもらいたいと思っています。また、10月26日に行われる生徒発表会についても、1学期から少しずつ準備を進めてきましたが、2学期が始まり全クラスで本格的に取組が始まっていきます。仲間と協力して作り上げていくこれらの行事を通して、クラスや学年における望ましい人間関係を形成し、木曽中学校の生徒であるという所属感や連帯感を深めていってほしいと願っています。

この夏は災害級の暑さともいわれましたが、台風や地震についても例年以上に注目を集めました。8月8日16時43分頃に日向灘を震源とするマグニチュード7.1の地震が発生しました。この地震の発生に伴って、南海トラフ地震の想定震源域では、大規模地震の発生可能性が平常時に比べて相対的に高まっていると考えられたことから、南海トラフ地震臨時情報(巨大地震注意)が発表されました。そしてその2日後には神奈川県西部を震源とするマグニチュード5.3の地震があり、緊急地震速報も流れ驚かれた方も多かったのではないでしょうか。結果的にはその後現在に至るまで大きな地震はみられていませんが、関東でも電車が一部区間で速度を落として運行したり、スーパーでは米やペットボトル飲料水が品薄になるなどの影響がありました。宮崎で起きた地震と神奈川県西部で起きた地震に直接の関係はないといわれていますが、いつ大きな地震がくるのかわからないということは、常日頃から考えておかなければならないという教訓が残された出来事かと思います。地震の発生は止められませんが、地震が発生したときに身を守るすべは日ごろから考えておくことができます。9月1日は防災の日として、また8月30日から9月5日までの間は防災週間として全国的に防災に関する取組が行われています。本日は本校でも引き取り訓練を実施しましたが、これを機会にご家庭でもいざというときにどのような行動をとるのかご家族でお話しいただき、防災に関する備えについて考える機会としてください。

今日からまた木曽中学校の2学期の学校生活がスタートします。学校生活のリズムに慣れるまで少し時間がかかる人もいるかもしれませんが、焦らずしっかり慣らしていってほしいと思います。これからの学校生活を送っていくにあたり、もし何か心配な点や相談等ございましたら、遠慮なく学校にご連絡ください。穏やかで安全な毎日が過ごせるよう、木曽中教職員一同、2学期もしっかり指導に当たっていきたいと思います。今学期もどうぞよろしくお願いします。

## お礼・お知らせ

〇引き取り訓練について:本日の引き取り訓練へのご協力、感謝申し上げます。2024年は1月1日の能登半島地震、8月にも大きな地震に見舞われました。世界的にも地震が多発しており、地球全体が地震期にあると言えると思います。日本には活断層が約2,000あり、その活断層がずれることで1995年兵庫県南部地震(阪神淡路大震災)が、2011年の東日本大震災は海洋プレートが陸のプレートに沈み込みたまったエネルギーが放出され、巨大地震が発生しました。この影響で多くの帰宅困難者が出て、巨大地震が発生してもすぐにはお子様を引き取りに来ることは難しいと思いますが、その場合はお子様をお預かりし、安全に帰宅させたいと思います。そのためのシミュレーションですので、今後ともご協力の程、よろしくお願いいたします。自然災害の予知は難しく、ゼロにすることはできません。ただし1人では難しいことも協力して、減災することは可能です。中学生は近所や地域での共助には大切な存在です。これを機に助け合うことの大切さを意識してほしいです。

**〇自殺予防週間について**:日本では毎年9月10日から16日を自殺予防週間としています。特に9月10日は世界自殺予防デーとなっており、世界的に自殺対策に取り組む責任があると決意表明(宣言)された日です。日本も国をあげて「いのち支える自殺対策」という理念を前面に打ち出した啓発活動を推進しています。自分の周りに心配な人がいたら迷わず相談窓口、自殺対策の取り組み等の情報をわかりやすくまとめたサイト「まもろうよこころ」を検索して連絡してください。SNSを使った相談もできます。毎日24時間無料で相談できる連絡先を載せておきます。0120-061-338

○秋の交通安全運動について:9月21日(土)から9月30日(月)は秋の交通安全運動期間となります。9月30日(月)は交通死亡事故ゼロを目指しています。9月のこの時期は、日没時間が急激に早まり、夕暮れ時や夜間に交通事故が多発します。9月20日(金)の日没時間は17時41分で、部活動等を終えての帰宅時には外は真っ暗です。反射材用品の着用によって、早めに自動車等に自分の存在を知らせることができます。自転車走行時も同様です。また、早めのライト点灯、ヘルメットの着用も人や自分を守る上で有効です。特に自転車は保険加入が義務化され、ヘルメット着用は努力義務となっています。2023年に自転車に乗っていて事故にあい、頭部損傷で亡くなった人は174人で、ヘルメットを着用していればその半数の命は救われたという統計が出ています。交通事故は自然災害とは違い、一人ひとりが交通ルールを守り、注意すればゼロに近づけることができます。これを機にもう一度、交通安全を見直してみてください。

○自転車教室 (スケアード・ストレイト) について:10月8日(火)13時30分から15時にプロのスタントマンによる交通事故を再現したスケアード・ストレイトが開催されます。目的は交通事故を直視し、実感することで危険な行為を未然に防止するための教育です。もとは1970年代にアメリカで生まれた教育技法で、非行を犯す危険性のある少年が刑務所を訪問し、更生を促すために生まれたもので、日本では主に交通安全の意識を高めるために使われることが多いです。保護者の皆様も参観できますので、ぜひご来校ください。

○都立高等学校等合同説明会について:第1回 10月27日(日) 10時~16時 都立晴海総合高校、第2回 11月4日(月) 10時~16時 都立立川高校、第3回11月10日(日) 10時~16時 都立新宿高校

## ®吹奏楽部 東京都中学校吹奏楽コンクール 金賞!

第64回東京都中学校吹奏楽コンクールが8月3日(土)に練馬文化センターで行われました。12時05分からという中盤の演奏は、自分たちよりも前後の演奏が気になる順番で不安を感じることも多い中、日頃の練習で培われた集中力を発揮し、圧巻の演奏で、厳しい審査の中、見事3年連続金賞を獲得しました。

# 第57回青梅市陸上競技選手権大会

女子中学低学年  $4 \times 100$  m 第 3 位 57 秒 9 7 1 年女子 男子中学低学年  $4 \times 100$  m 第 3 位 53 秒 0 6 1 年男子

## 【2学期の予定】

予定は変更になることがあります。学年だより等で ご確認ください。

9月

- 2日(月)始業式・引き取り訓練
- 3日(火)3年生第2回実力テスト
- 9日(月)新時間割スタート
- 10 日 (火) ~12 日 (木) 3 年生修学旅行
- 13 日(金)学校説明会・授業公開日
- 14日(土)道徳授業地区公開講座 学校説明会・授業公開日
- 18 日 (水) ~20 日 (金) 2 年生職場体験
- 20日(金) 1年生職業講話
  - 3年生イングリッシュフェスタ
- 30日(月)第2回定期考査(1日目)

#### 10 月

- 1日(火)第2回定期考查(2日目)
- 4日(金)生徒会役員選挙
- 8日(火)自転車教室(スケアード・ストレイト)
- 11日(金)第2回進路説明会(3年)
- 22 日 (火) 町田市連合体育大会
- 26 日 (土) 生徒発表会 (合唱コンケール・舞台発表)
- 28 日 (月) 振替休業日
- 29 日(火)生徒発表会(展示発表)

#### 11月

- 1日(金)~8日(金)3年生三者面談
- 7日(木)町田市連合音楽会(合唱)
- 13 日(水)~15 日(金)第3回定期考査

#### 12 月

- 2 日 (月) ~6 日 (金) 三者面談 (全学年)
- 13日(金)第3回学校運営協議会
- 25日(水)2学期終業式